

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

EN LA

**VISION
DE HANS**

**REFLEXIONES
DESDE EL PULSO DEL PODER**

EL PAN Y SU LEGADO DE CORRUPCIÓN INMOBILIARIA

SHEINBAUM PARDO RESPALDA COMISIÓN QUE DESTAPARÁ LA PODREDUMBRE

Mientras el Partido Acción Nacional (PAN) insiste en presentarse como sinónimo de buena administración, eficiencia y desarrollo urbano, las investigaciones apuntan a algo más oscuro y profundo: una red criminal que operó bajo la fachada de gobiernos locales, saqueando la ciudad a través de permisos ilegales, moches institucionalizados y favores inmobiliarios. El llamado “cártel inmobiliario” ya no es una acusación política: es un caso judicial con detenidos, sentencias y decenas de investigaciones en curso.

El pasado 22 de julio, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respaldó públicamente la creación de una comisión especial en la Cámara de Diputados para investigar esta red de corrupción que involucra a exfuncionarios panistas, principalmente en la alcaldía Benito Juárez. “Hay bastante sustento”, afirmó. Y no se equivoca.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) ha abierto 55 carpetas de investigación, de las cuales 22 están activas y otras 33 vinculadas a desgloses por delitos como enriquecimiento ilícito, uso indebido del cargo, asociación delictuosa y simulación de actos jurídicos. A la fecha, hay 13 personas detenidas, 4 sentencias condenatorias y 16 vinculaciones a proceso. Lo que parecía una disputa entre partidos es ya una trama de corrupción documentada.

Una explosión que lo cambió todo.

El caso no comenzó en tribunales ni en tri-

bunas legislativas, sino con una explosión en un edificio de la alcaldía Benito Juárez. Al investigar el siniestro, se descubrieron varios departamentos a nombre de una sola persona. Esa anomalía destapó una red de funcionarios públicos, gestores y empresarios que usaron su posición para autorizar construcciones ilegales y enriquecerse.

“Empresarios ya están colaborando con la Fiscalía, confesando pagos irregulares a cambio de permisos”, explicó Sheinbaum Pardo, al recordar que la investigación comenzó durante su gestión como jefa de Gobierno de la CDMX.

Funcionarios, favores y fortunas.

Entre los personajes detenidos figuran nombres clave de la administración panista:

-Christian von Roehrich, ex alcalde de Benito Juárez y ex coordinador del PAN en el Congreso local, fue detenido en 2023 tras huir a EU; enfrenta cargos por abuso de funciones y asociación delictuosa.

-Luis Vizcaíno Carmona, ex director Jurídico y de Gobierno, recibió una condena de 4 años por enriquecimiento ilícito.

-Nicias René Aridjis, ex director de Obras y Desarrollo Urbano, fue sentenciado a 3 años de prisión.

-Sofía Soraya von Roehrich, hermana del ex alcalde, también fue detenida por participar como apoderada legal en transacciones simuladas.

-Otros ex funcionarios como José Ramón N., Ismael N. y Alejandro N. están vinculados a proceso por corrupción y uso indebido del cargo.



Estas detenciones muestran que el esquema operó como una organización delictiva con roles definidos, flujo de dinero ilegal y encubrimiento sistemático. No fue una “irregularidad administrativa”: fue un cártel con lógica empresarial y protección política.

JORGE ROMERO Y
EL CINISMO COMO DEFENSA

Frente a la avalancha de evidencia judicial, el dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, ha optado por la confrontación política. Calificó la creación de la comisión como “vulgar” y “patética”, aunque paradójicamente ordenó a su bancada votarla a favor. Romero Herrera, cuya cercanía con algunos de los implicados ha sido ampliamente documentada, se ha limitado a acusar “persecución política”, sin ofrecer explicaciones sobre las múltiples transferencias irregulares, propiedades decomisadas ni los testimonios de empresarios que lo señalan.

DEL DISCURSO URBANO
AL DESPOJO SOCIAL

El “cártel inmobiliario” no sólo se tradujo en dinero sucio. También implicó el desplazamiento de familias, la transformación de barrios populares en zonas inaccesibles, y la violación sistemática de normas urbanas. Lo que el PAN vendió como “progreso” fue, en realidad, una operación de saqueo contra la ciudad y sus habitantes. Por eso, la comisión especial no puede ser una figura simbólica. Debe convertirse en un mecanismo efectivo para dismantelar esta red, sancionar a todos los responsables — incluidos actores políticos— y recuperar lo robado al interés público.

EL “CÁRTEL INMOBILIARIO”
DEBE DE SER ARRINCONADO
Y LLEVADO A LA EXTINCIÓN
Y JUZGADO ANTE LAS LEYES

Los manifestantes legítimos deben ser congruentes con sus demandas y dejar fuera de su pliego petitorio, las consignas xenofobias que no ayudan, en este caso, a solucionar el problema.

Y la autoridad debe acompañar a este movimiento real sin traspolar sus límites. Quizá, sea necesario, establecer nuevas metas de la ciudad que todos necesitamos, para los próximos 50 años. Una nueva consulta y convocatoria, nos caería bien. Sin presiones ni límites de tiempo. Todas podemos salvar a la ciudad y nosotros con ella.

JUSTICIA, NO SIMULACIÓN

La presidenta Sheinbaum Pardo ha sido clara: no hay cabida para la impunidad inmobiliaria ni para el uso del poder como herramienta de despojo. La Fiscalía actúa, el Congreso responde, y la ciudadanía exige verdad. Ahora el PAN, si tiene algo que defender, deberá hacerlo en tribunales, no en redes sociales ni con discursos vacíos. El PAN no es víctima. Es responsable. Y si no lo quiere reconocer, que lo haga ante un juez.

SENDERISMO DE ALTO RIESGO

- AJUSCO, PARQUE NACIONAL FORESTAL EN LA CDMX, SIN SEGURIDAD NI PROTOCOLOS EFICIENTES
- IZTACCIHUATL Y POPOCATÉPETL, ALBERGUES DEFICIENTES Y SIN EQUIPO DE SALVAGUARDA
- EN QUINCE DÍAS: ANA ANAMELÍ Y PAOLO SÁNCHEZ, DOS VÍCTIMAS MORTALES
- CONSTITUIR UNA POLICÍA FORESTAL AMBIENTAL DEL SUR Y ORIENTE DE LA CIUDAD

Los últimos quince días, el senderismo mexicano vió enlutado su camino, jóvenes aficionados vieron truncados sus destinos al subir a las montañas para no descender. Se trata del adolescente Paolo Sánchez de 16 años, quien sin el equipo adecuado para una travesía entre los dos guardianes del espacio rural forestal las montañas Iztaccihuatl y el Popocatepetl, quedó atrapado en medio de una fría noche sin alimentos y falleció por hipotermia. El otro caso, de Ana Anamelí García de 19 años, estudiante de biología en la UNAM, quien sin previo equipamiento también decidió subir al pico del águila en el Ajusco (3 mil 900 metros sobre el nivel del mar) y



sin grupo guía. Ligeramente en su vestimenta y una chamarra contra las lluvias Ana Amelí llegó a la protuberancia volcánica después de mediodía envió unas fotos a sus padres para luego desaparecer, ya no se conoció más de ella.

Qué lección nos deja, la muerte por hipotermia de Paolo y la desaparición Ana Anamelí:

1. La falta de registro y verificación de identidad, al ingresar a los parques nacionales por parte del personal asignado.

2. El incumplimiento de protocolos al momento de verificar el ingreso, si es en grupo y o en forma individual, al tratarse de menores de edad, como es el caso de Paolo, oriundo de la ciudad de México de la alcaldía Coyoacán.

3. Que en ambos casos de las montañas, los llamados (albergues), son obras negras, sin equipo de radio abastecimiento y botiquín de primeros auxilios, y menos algún tipo de calefacción aún solar.

4. Las rutas o senderos, no están bien señalados. Como tal no existe una señalética que identifique particularmente, además de las rutas comerciales, vías alternas de emergencia en su descenso.

5. No existe un censo y protocolos de verificación sobre la calidad y capacitación de los grupos que promueven "el senderismo en el Ajusco e Ixta-PoPo", que certifique su calidad y servicios y demuestren que están preparados para actuar en caso de una emergencia.

6. Las cámaras del C5 en la ciudad de México, tienen un alcance limitado en su campo de acción es más Urbano y no tienen un programa visualice entre las rutas ya en pleno bosque.

7. A los llamados a la búsqueda, acuden guardia nacional, protección civil, bomberos, elementos caninos y hasta un helicóptero de la secretaria de Seguridad Ciudadana, pero entran después de 48 o más de 100 horas, quizá un poco tarde aún loable el mega esfuerzo.

Qué hacer, cómo reorganizar los planes de prevención, cómo actuar para sumar los esfuerzos institucionales y ofrecer resultados sin llegar a la cíclica tragedia?

1. Una campaña permanente sobre medidas de seguridad, abastecimiento, y respeto a los proyectos del senderismo.

2. Certificación de los grupos de "turismo ecológico y ambientalistas" por parte de las alcaldías de Tlalpan, Xochimilco, Milpa Alta y del Estado de México.

3. Constituir por primera vez la Policía Forestal Ambiental, integrada por la Ciudad de México, Estado de México y el estado de Morelos.

4. Ampliar la cobertura de cuadrante del C5 más allá de los accesos de las entradas, incluso hasta alcanzar la faldas del pico del águila y del Ixta-PoPo cercanos a sus albergues.

5. Señalización de rutas de los senderos seguros y alertar de caminos donde existe el peligro. 6. Reparar y acondicionar los albergues alpinos.

7. Incluir en el plan de seguridad regional del Sur y Oriente de la ciudad, un plan de difusión permanente sobre las medidas de seguridad para el senderismo.

Las cifras más recientes, señalan un extravío o desaparición, por medio de reportes por ausencia de cerca de 250 casos en la última década en la zona forestal, ello, sin contar con las actividades ilícitas de grupos delincuenciales. Necesario atender este fenómeno, este patrón que en forma cíclica se repite. Y ahí están las historias y registro de madres buscadoras y colectivos.

Reflexionar sobre el tema, ya es un paso.

Las autoridades y la ciudadanía tienen la palabra hoy en tiempos de cambio y transformación.

SON 700 AÑOS DE RESISTENCIA

- LOS PUEBLOS ORIGINARIOS,
SÍMBOLO DE NUESTRA FORTALEZA

- ERRADIQUEMOS EL RACISMO YA
LA DISCRIMINACIÓN

- LA CUARTA TRANSFORMACIÓN ES MÁS
QUE UN MOVIMIENTO SOCIAL O ECONÓMICO,
ES UNA FORMA DISTINTA DE GOBERNAR
CON JUSTICIA

Legaron del norte, de Aztlán, se dijo, pueblo nómada, guerrero, persistente.

Peregrinaron quince generaciones, señala los códices, en busca del sol, el águila devorando a la serpiente emplumada sobre un nopal. Y ahí, en medio del islote de agua dulce, sembraron sus ideales y construyeron su presente y futuro.

Aquí, en medio del agua, sembraron, crearon familias, construyeron casas y fundaron un



imperio en el 1300 de nuestra época.

Tenochtitlan, después de Teotihuacán, fue una ciudad Estado, representó el principal centro de poder y alianzas políticas, con jerarquía y orden.

Hoy, a 700 de distancia, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, trasplado las categorías históricas, viajando en el tiempo, afirmó: " son siete siglos de resistencia, los conquistaron pero resistieron y aquí en sus historias, su lenguas y forma de vestir, siguen vivos, su legado está presente".

Desde entonces se habla de un sentimiento por la nación mexicana, de un mexicanismo, de una defensa del territorio mucho antes de hablar de los nacionalismos modernos.

El Zócalo de la Ciudad de México volvió a revivir la época de oro prehispánico, cuatro enormes monumentos y una pirámide, con el calendario azteca como testigo ocular,

observan inmutables la actuación de más de 800 danzantes, que al son de tambores y flautines de carrizo, plasman imágenes, del peregrinar del pueblo azteca desde el norte del país hacia el centro para establecerse en un islote.

Danzan a la usanza de ese glorioso tiempo, se mueven en círculos con atuendos de capas rojas, azules rey, y blanca de manta como la espuma, ataviados, todas ellas y ellos, con plumas multicolores.

Antes, de los bellos pasajes prehispánicos, la presidenta Claudia Sheinbaum vestida de azul y colores radiantes al pecho, dijo:

"Tenochtitlan fue centro de poder y de orden, fue un modelo para gobernar.

Son 700 años de historia de honrar a quienes vieron una mejor forma de vida, sí aquí en medio del lago de Texcoco.

El legado de Tenochtitlan sigue vivo en las lenguas, en la forma de alimentación que llevamos a Tenochtitlan en las venas, sigue siendo reflejo de ese México profundo.

"Y la Colonia llegó para someter para imponer su lengua y dioses, pero los mexicas siguen en resistencia.

En nuestros tiempos la Cuarta Transformación llegó para enaltecer la vida de los pueblos originarios y a los que menos tienen.

"La Cuarta Transformación es un movimien-

to para reivindicar la vida, el pasado y el presente en condiciones de igualdad.

"Debemos erradicar el racismo, la discriminación.

"Tenochtitlan vive en las piedras y en Iztapalapa, en Tlalpan, en los pueblos.

"La historia no recuerda su origen , camina sin rumbo.

"Mientras exista el mundo no acabará la historia y grandeza de México.

"Vivan los pueblos originarios, viva México!"", dijo la Presidenta, quien estuvo acompañada de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y autoridades de cultura.





Jorge Romero Herrera se ha limitado a acusar “persecución política”, sin ofrecer explicaciones sobre las múltiples transferencias irregulares, propiedades decomisadas ni los testimonios de empresarios que lo señalan.



El senderismo mexicano vió enlutado su camino, jóvenes aficionados vieron truncados sus destinos al subir a las montañas para no descender.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC